

Newsletter November 2025

Zwei neue (Fach-)Sanitäter



Unsere Mitglieder Samuel und Silke haben zahlreiche Wochenenden seit September für ihre Sanitätsdienstausbildung in Bad Aibling genutzt. Im „SAN-Kurs“ lernten die beiden vieles über die Versorgung von Patienten mit diversen Erkrankungen und Verletzungen, das korrekte Verhalten bei Einsätzen und vor allem sammelten sie viel praktische Erfahrung in der Patientenversorgung bei zahlreichen Fallbeispielen. Auch die Teamkommunikation und das schematische Arbeiten waren zentrale Bestandteile der Ausbildung. Als Fachsanitäter sind die beiden bestens vorbereitet für kommende Einsätze. Außerdem dient der Kurs als Grundlage für zahlreiche weitere Ausbildungen in der Wasserwacht. Herzlichen Glückwunsch liebe Silke und lieber Samuel zu eurer Leistung!

Jugend-SEG-Übung „Funken“ am 23. November

Am 23. November fand eine Übung für unsere Jugend-SEG am Höglinger Weiher statt. Es handelte sich dabei um eine „Funkschnitzeljagd“. Die Teilnehmer mussten verschiedene Stationen mit Quizfragen zur Wasserwacht bearbeiten. Währenddessen durften sie aber nur per Funkgeräte miteinander kommunizieren. So wurde der Umgang mit den Funkgeräten und die Funkdisziplin spielerisch erlernt. Im Anschluss der Übung wurde sich bei Punsch und Lebkuchen aufgewärmt.



Sanitätsdienst Christkindlmarkt

Unsere Sanitäter leisten derzeit gemeinsam mit der Bereitschaft Bad Aibling Sanitätsdienst am Christkindlmarkt am Irlacherweiher in Bad Aibling. Dabei sind jeden Freitag, Samstag und Sonntag mindestens je zwei Mitglieder der beiden Gemeinschaften in jeweils zwei Schichten vor Ort und dienen der Sicherheit aller Besucher.

SEG-Übung 24. November

Am 24. November fand eine Übung unserer SEG zum Thema „Strömungstauchen“ statt. Die angenommene Lage war dabei ein unbekannter Gegenstand im Triftbachkanal, wobei eine Umweltgefährdung nicht ausgeschlossen werden konnte. Unsere Rettungstaucher tauchten das Objekt beidseitig an, gleichzeitig wurde ein Schlauchboot eingesetzt, um den Kanal passieren zu können. Nach der Erkundung erwies sich der Gegenstand als ungefährlich. Für einige neuere Mitglieder war dies der erste Kontakt mit dem Strömungstauchen. Gleichzeitig konnten alle Beteiligten den Umgang mit der Ausrüstung üben. Insgesamt handelte es sich also um eine sehr lehrreiche Übung, die mit Erfolg abgeschlossen werden konnte.



Herbst- und Bezirkstagung



Im November fanden für unseren Vorstand die Tagung der Kreiswasserwacht in Bernau und die Bezirkstagung in Bad Aibling statt. Auf der Tagung in Bernau nahmen neun unserer Vorstandsmitglieder teil. Dabei wurden allgemeine Themen der Ortsgruppen und Kreiswasserwacht diskutiert. Auf der Bezirkstagung nahmen drei unserer Vorstandsmitglieder teil. Der fachliche Austausch auf Bezirksebene wurde sehr geschätzt.

Zugunsten einer besseren Lesbarkeit wird die männliche Form von Personenbezeichnungen verwendet, sie beziehen sich jedoch gleichermaßen auf alle Geschlechter.